

Nantes, le 06 novembre 2024

Communiqué de Presse

Conférence grand public : Mardi 3 décembre 2024 à Nantes

Conférence sur le « Rôle du patient expert en cancérologie »

En partenariat avec le comité de Loire-Atlantique de la Ligue contre le cancer

Le réseau "Cancers des Tissus Hormono-dépendants", dédié aux cancers du Sein et de la Prostate, du Cancéropôle Grand Ouest organise, en partenariat avec le comité de Loire-Atlantique de la Ligue contre le cancer, une conférence grand public sur le thème du rôle du patient expert en cancérologie, le mardi 3 décembre 2024 à Nantes.

Qu'est-ce qu'un patient expert ?

Véritable relai entre le médecin et son patient, le patient expert peut témoigner d'une expérience personnelle de la maladie ; cette expérience lui a fait acquérir des connaissances fines, tant de la maladie elle-même que de sa prise en charge ; expérience et connaissances dont il peut vouloir faire bénéficier d'autres, professionnels comme patients ou décideurs.

Le rôle du patient expert est ainsi multiple* :

- Informer d'autres malades sur son savoir expérientiel et son vécu de la maladie
- Animer des ateliers, dans le cadre de programmes d'Éducation Thérapeutique du Patient (ETP) ou de campagnes d'information, prévention ou dépistage de maladies chroniques
- Co-construire des programmes et ateliers d'ETP avec les professionnels de santé
- Coanimer avec les professionnels de santé des réunions et rencontres avec les malades chroniques et leur entourage
- Transmettre son savoir expérientiel et collaborer avec les équipes soignantes

Acteur incontournable, encore trop peu connu, le patient expert est de plus en plus présent dans le système de santé.

* Source : Conseil national de l'Ordre des médecins

Avec les interventions du Dr Philippe Bergerot, président de la Ligue nationale du cancer, et Marie-Christine Larive, présidente du comité de Loire-Atlantique de la Ligue contre le cancer



Philippe Bergerot, élu président de la Ligue nationale contre le cancer en mai 2024, a consacré toute sa carrière à la lutte contre le cancer en tant que cancérologue radiothérapeute.

Très investi au sein de la Ligue contre le cancer depuis 1998, il y a occupé des fonctions régionales comme nationales. Dans ses responsabilités les plus récentes, il a été élu, en 2022, administrateur national et secrétaire général du comité de Loire-Atlantique (44). Il était également président de la commission société et politique de santé (2022-2024) puis président de la commission action pour les personnes malades et leurs proches (depuis 2024). Il a piloté de nombreux projets autour de l'expérimentation du dispositif Patient Ressource (2015-2024), en cours de déploiement, et des soins de support (2019-2024).

Contact presse :

Barbarella Speranza - Cancéropôle Grand Ouest

barbarella.speranza@canceropole-grandouest.com - 07 60 41 31 32 / 02 40 84 72 88



Marie-Christine Larive succède à Philippe Bergerot en avril 2021 et devient la première femme à occuper la fonction de présidente de la Ligue contre le cancer en Loire-Atlantique. Investie en tant que bénévole depuis dix-huit ans, c'est en tant que représentante des usagers qu'elle arrive au sein de l'association en 2006. Elle intègre le conseil d'administration en 2014, avant d'occuper la fonction de secrétaire générale à partir de 2015.

> Les co-organisateur

Le Cancéropôle Grand Ouest www.canceropole-grandouest.com

Le Cancéropôle Grand Ouest est un outil de coordination de la recherche issu du premier Plan Cancer (2003). Il associe des unités de recherche (Inserm, CNRS, Universités, Ifremer, INRAe...) et des services hospitaliers et centres de lutte contre le cancer des Régions Bretagne, Centre-Val de Loire, Pays de la Loire dans le but de faire émerger des programmes de recherche ambitieux, originaux et de permettre aux patients de bénéficier plus rapidement des moyens thérapeutiques les plus innovants et les plus adaptés pour le traitement des cancers.

Le comité de Loire-Atlantique de la Ligue contre le cancer <https://www.liguecancer44.fr/>

Créée en 1918, la Ligue contre le cancer est une association loi 1901 reconnue d'utilité publique. Apolitique et indépendante financièrement, son dynamisme repose sur la générosité du public et sur l'engagement de ses bénévoles, ses salariés et ses intervenants spécialisés. Organisée en fédération, la Ligue contre le cancer se compose de 103 comités départementaux répartis sur l'ensemble du territoire. **Le comité de Loire-Atlantique** est né à Nantes, en 1958. Il comprend aujourd'hui deux Espaces Ligue (à Nantes et à Saint-Nazaire). Il compte 220 bénévoles, 17 administrateurs, 20 permanents, environ 15 000 donateurs. Les missions de la Ligue contre le cancer : chercher pour guérir, accompagner pour aider, prévenir pour protéger, agir pour changer la société.

Infos pratiques :

Lieu : à l'IRS-UN, 8 quai Moncouso à Nantes

Horaires : **18h-19h**

Gratuit et ouvert à tous

→ [Plus d'information ici](#)

Contact presse :

Barbarella Speranza - Cancéropôle Grand Ouest

barbarella.speranza@canceropole-grandouest.com - 07 60 41 31 32 /02 40 84 72 88